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第３５回議会運営委員会会議記録 

【 開 催 日 】  平成２９年４月１１日（火）  

【 開 催 場 所 】   第１委員会室 

【開会・散会時間】   午後１時３０分～午後１時５１分 

【 出 席 委 員 】 

委  員  長 大 井 淳一朗 副 委 員 長 河 﨑 平 男 

委 員 石 田 清 廉 委 員 下 瀬 俊 夫 

委 員 矢 田 松 夫   

【委員外議員等】 

議     長 尾 山 信 義 副  議  長 三 浦 英 統 

傍 聴 議 員 中 島 好 人   

【事務局出席者】 

事 務 局 長  中 村   聡 事 務 局 次 長 清 水   保 

主査兼庶務調査係長 島 津 克 則 議 事 係 長 中 村 潤 之 介 

議事係主任主事 原 川 寛 子   

 

【付議事項】 

１ 議員研修会について 

２ 市議会モニターについて 

【議事の概要】 

１ 議員研修会について 

・議員研修会の日程や内容等について説明した。詳細は別添資料のとおり。 

・下瀬俊夫委員から「内容は議会報告会が中心になるのか」との質問があった。 

・大井淳一朗委員長から「議会報告会の参加人数が伸び悩んでいる。講師には

前日の議会報告会を見ていただく予定で、それも含めて話をしていただこう

と思っている」との発言があった。 

・下瀬俊夫委員から「グループワークも含めて議会報告会が中心なのか」との

質問があった。 

・大井淳一朗委員長から「そのように考えているが、ほかに案があれば随時先

生に伝えたい」との発言があった。 

・下瀬俊夫委員から「先生は他市議会で議会改革に関わってきた。目指す議会

がどういう議会なのかが基本になければいけないのではないか。議会報告会
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は一つのツールで議会改革の全てではないので、報告会だけというのはちょ

っと違うのではないか」との発言があった。 

・大井淳一朗委員長から「議会改革の方向性やこれから求められるものについ

てできないか、講師と話をしたい」との発言があった。 

・石田清廉委員から「議会改革の本質的な部分で議員の資質を高めるようなテ

ーマを入れてほしい」との発言があった。 

・研修会の司会と謝辞は議運の委員長と副委員長が担当することに決定した。 

２ 市議会モニターについて 

・モニターの実施案、設置要綱、募集要項について説明した。詳細は別添資料

のとおり。 

・下瀬俊夫委員から「モニター会議の位置付けは要綱にはないのか」との質問

があった。 

・事務局から「規程にはない。辞令交付時と任期の終わりに議員と市議会運営

についての意見交換をしていただくことを考えている」との発言があった。 

・下瀬俊夫委員から「座長は互選で決めるのか」との質問があった。 

・事務局から「座長は議運の委員長なりを考えている」との発言があった。 

・石田清廉委員から「応募者が多かった場合の選考が大事であるが、具体的な

選考方法はあるのか」との質問があった。 

・事務局から「年齢や地域などに偏りがないように、あとは申込理由も含めて

総合的に判断していただくしかない」との発言があった。 

・石田清廉委員から「モニターから出された意見はどれぐらいの頻度で検討し

ていくのか」との質問があった。 

・大井淳一朗委員長から「緊急性があれば議運をすぐ開かないといけないが、

ある程度まとまったときに議運を開こうと思う」との発言があった。 

３ その他 

・下瀬俊夫委員から「市長との顔合わせは５月臨時会になるのか」との質問が

あった。 

・大井淳一朗委員長から「４月２４日に新市長が登庁されると聞いている。５

月臨時会の前に顔合わせができるか分からないので、市長の意向も伺いたい」

との発言があった。 

 

 

平成２９年（2017 年）４月１１日 

 

議会運営委員長   大 井 淳一朗 


